

De un aniversario

El olvido, ¡jamás!

En uno de los discursos que pronunció en la capital de determinada provincia, y como alguien le interrumpiera recordándole que fué el ministro de la Gobernación que «presidió» Maura:—¿Pero aún se habla de ese asunto y delante de mí? Sin duda pensaba este señor que después de lo que había declarado en su conferencia del Teatro de la Opera, podía levantar sus manos al cielo como limpias. Posiblemente pensó lo mismo Pilatos cuando lavó las suyas en la jofaina, mas sin ocuparse de lavar su conciencia. Pero sin embargo de tal lavatorio cientos de millones de hombres creyentes recuerdan todos los días la flaqueza de aquel Poncio cobarde y prevaricador.

Pues el suceso del incendio de templos, destrucción de imágenes, despojo de casas religiosas, etc., etc., del año pasado no lo olvidarán nunca ni la actual generación de católicos, ni las venideras. A fuer de cristianos podremos tener, deberemos tener y tenemos un movimiento de perdón y de compasión para los autores materiales, que el perdona, como dice nuestro gran poeta, «venganza es generosa». Acaso podría decirse de ellos que no sabían lo que hacían, o que llevaban a la práctica lo que otros le sugirieron. Pero de los Ministros que formaban el Gobierno podría decirse, sin agravio de la verdad, nada semejante. Y esos hombres no hicieron nada para evitar los incendios o para amoninar sus estragos.

Esos hombres no se acordaron para nada de la ley y del

derecho y si se acordaron fué para consentir escandalosamente el desacato y el atropello. Esos hombres creyeron y dijeron que la sangre de un republicano, y tenían por republicanos a los incendiarios, iconoclastas y ladrones—valía más que todos los conventos, que era lo mismo que decir que estaba sobre los más elementales principios de justicia. Y porque lo creyeron así, aquella serie de crímenes siguió impuesta por los mandarinés, la más vergonzosa inmunidad.

¿Y se va a olvidar eso? ¡Jamás! Si lo olvidáramos, se podría, con razón, decir que estaba muerto en nosotros el sentimiento de justicia; la justicia clama por una reparación. En el orden espiritual los católicos hemos multiplicado en el aniversario de la salvada los actos reparadores. Y por quienes ofendieron tan gravemente a Cristo y a su Iglesia, y a sus religiosos, hemos ofrecido hermosos actos de reparación en toda España. Pero la responsabilidad gubernativa de entonces no puede quedar sin sanción y si alguna vez el sentimiento de la justicia prevalece y se impone, sobre los incursos en aquellos deberá recaer lo que merezcan. Es imposible que en algunas de esas conciencias no se levante algo así como la voz del derecho a la pena. En la conciencia nacional es fuerte y claro el designio de que no escapen sin castigo los cómplices y encubridores de tan execrables crímenes.

Patricio
Madrid 11-V-32.

De la panfalla

A James Dunn le gustan los perros

James Dunn, a quien pronto veremos con Sally Eilers en «Honrarás a tu madre» la sublime historia del amor y valor de una madre, es un gran amigo de los perros.

Cuando llegó a Hollywood, procedente de Nueva York hace algunos meses, contratados por la Fox, una de las primeras cosas que hizo fué visitar una perrera para adquirir uno de dichos animales.

Primero preguntó el precio de un gracioso perrito escocés, y tuvo una gran sorpresa cuando le pidieron un precio elevadísimo. No lo compró por cierto, y al día siguiente, un amigo suyo le ofreció un gran danés completamente gratis.

Dunn le echó una sola mirada al monstruoso perro, y optó enseguida por comprar el otro de raza escocesa.

«Preguntado más tarde por qué había rechazado el hermoso danés dijo: No es el gusto inicial lo que más cuesta, sino su manutención. Yo lo sé muy bien. He tenido las dos cosas».

«Honrarás a tu madre» es la segunda película en que James Dunn aparece al lado de la bonita Sally Eilers. La primera película que hizo con ella fué el mayor éxito de la temporada 1931-1932 en América. Todo el país se entusiasmó tanto con la encantadora pareja que formaron en aquella película, que la Fox decidió otorgarles el simpático papel de la pareja de prometidos en «Honrarás a tu madre» que además señala el retorno triunfal a la pantalla de la excelsa actriz Mae Marsh, en la caracterización de una cariñosa y abnegada madre.

Según noticias obtenidas de la casa productora, dicha película se estrenará muy en breve en esta capital, y por su bella y patética historia y la excelente interpretación de todos sus personajes, constituirá sin duda alguna uno de los films emocionantes de la presente temporada.

señor Artiga les dirigió la palabra acerca del histórico e importante edificio. Seguidamente pasaron a visitar el Casino de Alicante pudiendo admirar la suntuosa y artística instalación de dicho edificio.

Por la explanada se dirigieron al Ayuntamiento siendo recibidos con gran entusiasmo por el señor Alcalde quien con breves palabras les indicó la importancia pedagógica de estas excursiones que con tanto acierto fomenta la República.

Desde allí se encaminaron a la cantina escolar, instalada en el grupo «Joaquín Costa», siendo recibidos por el señor Presidente del Consejo Provincial y Concejal del Ayuntamiento don Eliseo Gómez Serrano y el Presidente de las cantinas escolares señor Marín. Se les obsequió con una buena comida.

Por la tarde visitaron las excavaciones de Lucentum, acompañados por el Inspector de 1.ª Enseñanza don Juan José Senent Ibáñez quien con gran entusiasmo interpretó a los niños los restos arqueológicos de Lucentum. Seguidamente en los coches se trasladaron al puerto dando un paseo marítimo a que habían sido invitados por el señor Alcalde.

Como ampliación de la visita a Lucentum admiraron las colecciones arqueológicas del Museo Provincial, instalado en el palacio de la Excelentísima Diputación de esta ciudad, recibiendo de nuevo las enseñanzas del señor Senent.

A las ocho de la noche se despidieron los visitantes.

Colombófilas

El domingo tuvo que suspenderse por causa del mal tiempo el anunciado concurso Sociedades-Alicante, habiéndose celebrado ayer con gran éxito; no ha habido casi pérdidas y se empieza la etapa de viajes a fondo con los palomares rebosantes de palomas de combate.

Se ha conseguido por todas las palomas que han tomado parte en este importante concurso de 210 kilómetros en línea recta muy notables velocidades, todas ellas superiores siempre a la normal del kilómetro por minuto hecho sumamente satisfactorio, dado los grandes accidentes del terreno que existen en nuestro país.

Resultado del concurso y clasificación

1.º Copa de plata a la paloma número 29.722; velocidad en metros por minuto 1.320; propiedad de don Ignacio Sevilla Sala.

2.º Medalla de plata a la paloma número 9.200; velocidad en metros por minuto 1.305; propiedad de don Pedro Huesca.

3.º Diploma de honor a la paloma número 30.748; en metros por minuto 1.301; propiedad de don Agustín Dols.

4.º Diploma de mérito a la paloma número 31.715; velocidad en metros por minuto 1.289; propiedad de don Francisco Blanco.

5.º Diploma de mérito a la paloma n.º 29.715; velocidad en metros por minuto 1.283; propiedad de don Ignacio Sevilla Morant.

6.º Diploma de mérito a la paloma n.º 9.164; velocidad en metros por minuto 1.274; propiedad de don Alejos Martínez.

El próximo domingo gran concurso de fondo desde Alcazar de San Juan (Ciudad Real) 265 kilómetros en línea recta. Se disputarán valiosos premios entre otros una copa de plata donada por «Rotary Club».

G. Citóler Sesé

ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de prótesis fija y móvil.

Consulta diaria

Paseo de los Mártires, 2. 1.º dra. (Casa Lamagniere)

Finca que se vende

Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto.

Razón: Méndez Núñez, 18, 2º

Los preparativos para el grandioso Congreso Eucarístico de Dublin

Todo el mundo católico se asociará a las imponentes demostraciones de fe que organizan los irlandeses

Son muchos los trasatlánticos que poblarán la gran Bahía de Dublin durante el Congreso Eucarístico, sirviendo al mismo tiempo de hospedaje a los congresistas.

Entre los que ya tienen anunciada su venida están el «Milwaukee» de la Hamburgo-América, con 900 peregrinos de los Estados Unidos; el «Oceana» con 400; el «Sierra de Cordoba» y el «Luztow» con 1.500 de Nueva York; el «Dresde» con 800 alemanes y holandeses; el «Yorch» de la North German Lloyd con 600 que vienen directamente de Galveston (Estados Unidos). El «Stuttgart» y «Stenben» saldrán de Nueva York para Galway (Irlanda) el 3 y 10 de junio; el «Columbus» de la German Lloyd llegará a Cobh (puerto exterior de Cork) el 10 de junio. Los italianos y muchos españoles llegarán en el «Saturin» de la Comlich.

Es la primera vez que un trasatlántico sale de Galveston directamente para Irlanda. En el «Yorch» se celebrarán divinos oficios en la travesía y durante ellos ondeará en el barco una bandera blanca con una cruz roja.

De Egipto, Africa del Sur, Nigeria y Zanzibar llegarán 11 prelados.

De la Judea con sus peregrinos vendrán un Arzobispo y tres Obispos. De la China algunos prelados.

Con ocasión del Congreso Eucarístico se hará en Irlanda una emisión conmemorativa de sellos de correos. El Presidente del Estado Libre ha presentado los dibujos al señor Arzobispo de Dublin que los ha aprobado.

Como se celebra también el XV centenario de la llegada a Irlanda de S. Patricio, se ha obtenido del Ministro de Instrucción pública cada para la Misa del Legado Pontificio, la campanilla que usaba el apóstol y que se conserva en un Museo Nacional. Se han tomado grandes garantías para evitar todo percance de tan histórica reliquia.

La representación de la Argentina en el Congreso Eucarístico de Dublin irá presidida por Mons. Orzali, Obispo de San Juan.

El Embajador de la Argentina en Madrid, Dr. Daniel García Mansilla, que antes fué embajador en el Vaticano, ha recibido órdenes de su Gobierno de representarle en el Congreso de Dublin.

Un grupo de 60 congresistas irá con el admirado periodista Mons. Santiago M. Usher, que presidirá la sección argentina en el Colegio Universitario católico de Dublin. Se ha invitado a asistir al acto a todos los argentinos residentes en Irlanda.

Del Uruguay, Costa Rica, Trinidad, etc., hay también anunciados congresistas.

Diez Obispos franceses presididos por el Excelentísimo Card. de Garis asistirán al Congreso.

De Toulouse irá una peregrinación organizada por el Apostolado de la Prensa en el «Guadalupe» de la Trasatlántica.

Todos los Ayuntamientos del Estado Libre de Irlanda asistirán al Congreso vestidos con sus hermosos trajes tradicionales. El Ayuntamiento de Dublin ha acordado renovar su traje corporativo, que estrenará para asistir al Congreso y quedará luego como de ceremonia.

Se dará extraordinario realce, a la llegada y recepción de «Legato a latere del Papa. Al llegar a la bahía será visitado por el Arzobispo de Dublin, algunos Ministros del Estado y la Junta organizadora.

Al desembarcar en Dun

Laorghaire será recibido por el Ayuntamiento de la circunscripción y leerán un mensaje de bienvenida. Al llegar a la entrada de la Ciudad le saludará el Ayuntamiento en pleno y le acompañarán a la Pro-Catedral. La Junta Organizadora ha invitado a la multitud que llenará los muelles, avenidas y alturas del puerto a que lleven, sobre todo los niños, banderitas con los colores nacionales, papales o del Congreso y ha señalado su tamaño.

L'Osservatore Romano da cuenta frecuentemente del interés con que Su Santidad sigue la organización del Congreso y sus esperanzas de que sea el más grandioso acto de afirmación católica y Eucarística.

El Gobierno italiano ha concedido el 50 de rebaja para los congresistas en los ferrocarriles del Estado y a los Obispos permite el viaje gratis. Es la primera vez que para actos religiosos se hacen en Italia semejantes concesiones.

Los Prelados han invitado especialmente al clero para que asista al Congreso.

En la prensa irlandesa al tratar de su Congreso Eucarístico piden especiales oraciones por España, y han propuesto los periodistas que Irlanda manifieste especial simpatía por esta nación, tan ligada a ella por lazos históricos y de fe católica.

P. O' Doherty

Reactor del Colegio de Nobles Irlandeses de Salamanca.

Crónica social

Se alquila piso entresuelo, con ascensor, cinco habitaciones muy ventiladas, cuarto de baño completo, water para el servicio.—Precio cien pesetas mensuales.—Razón Maisonnave, 22, teléfono 1976.

—En Madrid ha sido pedida la mano de la aristocrática señorita Isabel María Abellán y de Aristizabal, para nuestro estimado amigo y paisano el capitán de Artillería don Angel Ferrer Asín.

La boda se celebrará muy en breve.

Por adelantado enviamos a la feliz pareja nuestra felicitación.

—En el histórico templo de Santa María, y en su capilla de la Comunión, que estaba rebosante de fieles y exornada con flores y tapices como en las grandes solemnidades, ha recibido esta mañana a las ocho y media, por primera vez, el Pan de los Angeles, el niño Ramón Navarro Rocamora, hijo de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Miguel Navarro.

Ha actuado de celebrante el virtuoso párroco de Santa María don Francisco Antón, que ha dirigido a los fieles una emocionante plática. Durante el acto han sido ejecutadas por el armonium algunas piezas musicales. Numerosas personas se han acercado a recibir la sagrada comunión.

Después del acto, los numerosos invitados se han dirigido a la casa de los señores de Navarro Lorente, donde han sido espléndidamente agasajados.

Felicitemos a la distinguida familia por este acontecimiento cuyo recuerdo perdurará siempre por lo emotivo y confortador.

Frutos de una cruzada de odio

Así titula nuestro querido colega «El Debate» una de sus interesantes notas del día, que por su actualidad y porque su contenido tiene cierta similitud con lo ocurrido aquí estos días, reproducimos a continuación: «Muy claras han sido las muestras de hostilidad recibidas por los guardias de Asalto en Valladolid. Gritos, apóstrofes y manifestaciones de tal desprecio como la de abandonar los concurrentes un café en el que penetraron algunos de aquellos agentes de la autoridad.

No apuntamos el suceso con regocijo. Lo destacamos tan sólo para enhebrar, con esta ocasión, algunas consideraciones pertinentes. El fenómeno de Valladolid es, por desgracia, tan reprochable como natural. No vamos a la cuestión de circunstancias. La represión de los guardias de Asalto habrá sido más o menos dura, o más o menos justificada. En todo caso, estará probada y evidente, de acuerdo con las órdenes recibidas. Lo que nos importa, y lo que hace natural el hecho, es el ambiente creado en nuestro país, y fomentado desde las alturas, contra todas las fuerzas de Seguridad y Policía. Verdadera cruzada de odio al Estado, se predica en las Cortes, se alista en ella diarios que pertenecen a grupos políticos representados en el Gobierno, y en éste encuentra, por lo menos, una pasividad que resulta un nuevo sumando de la campaña.

Algunos han creído que los guardias de Asalto, Cuerpo de nueva formación, vendría, poco a poco, a desplazar la Guardia civil, con una popularidad de la que aseguran que ésta carece. Vana ilusión, y falsedad manifiesta. Mirando objetivamente las cosas, hay que reconocer que la Guardia civil es maravillosamente popular. Porque, cierto, es cosa de maravilla que un Cuerpo, creado hace cerca de un siglo, y empleado en la función de reprimir, conserve a través del tiempo ese prestigio incommovible, esa reputación de seriedad y honradez, ese respeto y ese cariño que no ha mucho, en plenas fiestas del 14 de abril, se traducían en ovaciones que pudieron oír los sordos.

Ni es impopular la Guardia civil, ni sustituible fácilmente, ni habrá fuerza que merezca y conquiste mayores simpatías. Y se ha visto lo ocurrido ahora con los guardias de Asalto. Constante que no lo aplaudimos. Esos agentes de la autoridad podrán extralimitarse en un caso singular, o en otro; pero serán siempre eso: agentes de la autoridad, hombres disciplinados que cumplen las órdenes que reciben y se exponen todos los días a dejar la vida en la demanda. Merecen la consideración social; pero esa la podremos pedir para ellos los que se la hemos guardado siempre a los encargados de velar por el orden público, y no quienes han envenenado el ánimo popular con folletones truculentos para atraer el desprestigio y el odio sobre quienes son garantía de la seguridad de todos, in-

cluidos quienes los motejan y los insultan.

De esto deben preocuparse el Gobierno y la Gran Prensa, de educar al pueblo en ese sentido. Entonces no hará falta innovar; bastará lo que ha probado ser bueno y útil para mantener un orden, que antes se atacó con actitudes insensatas en la altura que con pequeñas algaradas callejeras, cuya importancia no hemos querido exagerar nunca, ni antes, ni ahora.»

Para el periódico "El Luchador"

Hace unos días se decía desde las columnas de ese diario republicano radical-socialista, que era una provocación el que las mujeres católicas llevaran una cruz colgada al cuello, porque ahora la han dado en llevarla puesta al exterior y antes la llevaban al interior, o sea sin hacerla visible.

Y si realmente como afirman consideran esto como una provocación, demuestran los que escriben en ese periódico que son intransigentes y de un espíritu sectario que no tiene medida.

Porque si los masones se ponen su insignia en el ojal de la americana, y son muchos los que la llevan, a ningún católico se le ocurre pensar que sea ello una provocación.

Tengo ya ganas que se respeten las ideas de cada cual y que se amparen como es debido.

Creo que ya es hora, implantada la República, de que se respete la libertad de todos y que sea ésta amparada por los que ocupan los cargos públicos.

Nada de intransigencias ni de sectarismos y menos de provocaciones entre personas que tengan ideas religiosas, sean de la clase que sean.

Dichoso país el que sus habitantes tuvieran todos un ideal religioso.

Los ateos, incrédulos y librepensadores también son libres para pensar como quieren.

Solamente se debe ser intransigente y sectario con aquellos que todo lo quieren arreglar con petardos y bombas y cometiendo actos de sabotaje y vandalismo, delitos estos que hoy se castigan en Rusia con la pena de muerte.

Si es, pues, de sobrios el cambiar de opinión, ya va siendo hora que los republicanos alicantinos, los que hasta ahora se han dedicado a hacer daño a los religiosos, que varíen de opinión y amparen las cosas y personas de todo el mundo.

Y nada más. Tened en cuenta que ya está en vigor la Ley de reparación de la Iglesia y el Estado, y que los gastos del Culto están a cargo de los católicos.

Sabed, pues, obreros todos, manuales e intelectuales, que los religiosos se tienen que procurar ellos mismos su sustento y que es criminal hacerles objeto de menosprecio y de escarnio.

UN OBRERO CATÓLICO

17 Mayo 1932

Oro, plata y platino

Paiga más que nadie la Relojería Económica por necesitarlo para sus trabajos

Compro Monedas y Alhajas

Rambla Méndez Núñez, 1

ALICANTE

Campos y mercados

Trigos

Dicen de Zaragoza: A merced del oleaje importador, diremos con propiedad a la deriva, sigue el mercado triguero, falto de brújula y de timón; ni los gobernantes ni los agricultores dan pruebas de estar en el asunto; es decir, los primeros tal vez lo estén, si es que no entra en sus cálculos otro propósito que tener satisfechos a los importadores.

No hay oferta de trigo del país, dando esto lugar a que se tome como expresión de carencia de existencias: mientras otros afirman que no faltan vinos, no ha tomado en serio las amenazas ministeriales, y siguen conservando muchos vagones de trigo, para irlos soltando a última hora, cuando su heroica resistencia les redondee el negocio.

Se habla de precios de 55 a 57 pesetas aún para clases corrientes, que no se atreve nadie a pagar; y los fabricantes, en peligro de parar sus fábricas por falta de trigo, solicitan la llegada de grano exótico, asunto delicado, porque están en pugna los intereses de unos pocos, con los de muchos agricultores a quienes puede perjudicar sensiblemente una importación en nuestra propia región.

En Cataluña no se cansan de elogiar las harinas de trigo forastero, diciendo que son de muchas riquezas en gluten y superan a la esperanza de todos; si esto no es un reclamo bien lo parece; al propio tiempo han llegado ya más de siete mil toneladas para la fabricación de aquella región, en las calidades Rosafé y Baruso, procedentes de la Argentina; y pronto recibirán nuevas partidas: entre tanto, de clases nacionales apenas se registran llegadas de dos a cuatro vagones diarios en las estaciones siendo lo normal de 40 a 60.

Los mercados castellanos, bloqueados por las prohibiciones gubernativas de exportar fuera de cada provincia, a fin de asegurar el abasto interior, están casi totalmente paralizados, siendo los precios no obstante muy sostenidos entre 53 y 54 los más inferiores de Burgos y 55 a 56 los corrientes y superiores de las líneas de Palencia a Valladolid. No será extraño que también invadan los trigos exóticos algunas plazas del corazón de la zona triguera, si logran su propósito los fabricantes que lo gestionan.

Y en Andalucía, escaseando mucho la oferta, se opera a 52-50 en Córdoba, 53 Jaén; 51 corrientes, y 55-50 buenos en Sevilla; y 56-50 Málaga.

Harinas

A pesar de las dificultades actuales, aún se han realizado algunas facturaciones del interior para las regiones del litoral, sin duda referentes a compras ajustadas antes de poder disponer de los trigos exóticos, y también por tratarse de calidades que inspiran mayor confianza o por ser más conocidas en sus características que

las exóticas: sin embargo la tendencia del negocio es de encalmamiento, reduciéndose en casi toda España al consumo de cada región por sus propias fábricas.

Tal vez la semana próxima en que habrán entrado de lleno a sus respectivos mercados los polvos de grano exótico, se note alguna mayor influencia en los precios, que por ahora siguen estabilizados en sus tipos anteriores, sin flojear por la escasez de producción que contrapesa la calma exportadora del negocio.

Aceites

Sigue un poco pesado el negocio de estos caldos, y a pesar de que no cesan las exportaciones, parece que no son de la importancia que requiere el volumen exportable, por lo que más bien adolece de languidez; sin embargo solamente se sienten afectadas las clases flojas o endeble, mientras las más superiores mantienen sus tipos anteriores, tanto en los de Borjas, Urgel y Reus, como en los del Bajo Aragón, que oscilan de 33 a 36 los 15 kilos según calidades.

En Andalucía perdió algo de terreno, a pesar de ser prudente la oferta, quedando recientemente sobre 82 en Jaén 82-50 Córdoba, 83 Málaga, y 84 Sevilla, el tipo de tres grados, en reales arroba de 11'500 kilos.

Vinos

Aunque la cosecha se desenvuelve viento en popa, se consideran muy exiguas para el consumo las actuales existencias hasta la nueva campaña, y todos los mercados van dando sensación de una acentuada firmeza, que en vísperas casi de iniciarse la siega, cuyo aumento de consumo se hace bien de notar en el movimiento de los mercados productores, ha de acentuarse.

Nos limitamos pues a dar esta impresión general, y en breve daremos precios de los distintos mercados nacionales y extranjeros que hoy suprimimos por escasear de espacio.

Los cines

Central

UP THE CONGO

Sonora

Ideal

Aurora Dorada

Hoy - Sonora

SOMBREROS

CARMEN DETOUR necesita buenas oficiales.

Bailén, 4, 1.º - ALICANTE

Lea Vd. "El Día"

Primavera de 1932

GRANDIOSA FERIA en el pintoresco campo de San Pascual (Orito) término municipal de Monforte del Cid

Durante los días 15 al 22 de mayo de 1932

Para hacer más amena y agradable la estancia de los numerosos feriantes y concurrentes a dicha tradicional feria habrá conciertos musicales y otras diversiones

ADVERTENCIA.—Para mayor comodidad del viaje al campo de la feria se ha construido una carretera que une dicho campo con la carretera de Ocaña Alicante en el Kilómetro 393.

También se han rebajado los impuestos municipales para que los feriantes se vean aliviados en los gastos que les ocasiona la concurrencia a esta feria.

Información telegráfica y telefónica

El triunfo electoral de las Derechas en Cuenca, ha sido una manifestación de dignidad

Esta mañana se ha celebrado Consejo de Ministros. - Explosión de una bomba en Sevilla

En una casa de la calle de Cuarte en Valencia, se fabricaba moneda falsa

Se practican cuatro detenciones. Hallazgo de útiles para la fabricación de monedas de cinco, dos y una pesetas

Valencia, 17 (10 m).—La guardia civil ha descubierto que en la casa número 133 de la calle de Cuarte se fabricaba moneda falsa.

Como complicado fué detenido el sábado cerca del bar «Egruscos», Antonio Vargas Aliaga.

Posteriormente se ha efectuado un registro en la expresada casa; encontrándose materiales y troqueles.

Han sido detenidos Carmen Gascó Real, de 45 años; su hija Carmen Monsolin Gascó, de 22; su hijo José Bustamante

El juez ordenó el encarcelamiento de Carmen Gascó Real

El asunto de los riegos

Se impide el funcionamiento de motores. Se autoriza el desembalse de agua del pantano de la Fuensanta. Demolición de las obras de la Puxmarina

Resolviendo la propuesta elevada a la Superioridad por representaciones autorizadas de regantes de la Vega alta media y baja del Segura y de los usuarios industriales del río, el Ilustrísimo señor Director General de Obras Hidráulicas ha comunicado a la Dirección técnica de la Mancomunidad Hidrográfica del Segura lo siguiente: Se autoriza el desembalse de once millones cien mil metros cúbicos en 18 días preferentemente de las aguas almacenadas en el pantano de Fuensanta, el desembalse será de un millón de metros cúbicos diarios en los tres primeros días de setecientos mil metros cúbicos diarios en los tres siguientes y de quinientos mil metros cúbicos en los 12 restantes. Estos desembalses son además de los que vienen efectuándose actualmente para sostener el cauce normal del caudal normal del río y empezará a las 0 horas del día 17.

Esta cuantía de desembalse es una autorización máxima quedando confiada su aplicación al buen resultado que se obtenga de los desembalses por la misma consideración se faculto el desembalse se realice el 16 día en vez del 18 a juicio de esta Dirección.

Queda prohibido el funcionamiento de los motores, que vienen funcionando sin concesión administrativa en el río Segura y cauces afluentes y derivados, en los cinco días primeros y en los cinco últimos del desembalse pudiendo funcionar en los intermedios.

Esta tolerancia de funcionamiento no implica en manera alguna la aceptación por parte de la Administración Pública de la legalización de los riegos por elevación por motores de cualquier índole hasta que se obtengan la correspondiente concesión administrativa previos los trámites reglamentarios.

Los motores que se hallen instalados con posterioridad a la orden Ministerial de 17 de febrero último no podrá regar en ninguna fecha ni gozar de trato alguno de benevolencia que por parte de la administración que tiene dispuesto que no podrán ser autorizados en su día.

En igual sanción respecto a

de Antonio Vargas. La esposa de este, Carmen Monsolin Gascó y el hijo de la primera, José Bustamante, quedaron en libertad.

El detenido Antonio Vargas es un popular tocador de guitarra que ha actuado en un popular cabaret de nuestra ciudad.

Carmen Gascó Real (a La Rocha, es viuda de un gitano apellidado Bustamante, detenido en cierta ocasión por el delito de expención de moneda falsa, y que al salir de la cárcel, hará cuatro o cinco años, fué agredido y muerto por dos gitanos.

Triunfo rotundo de las derechas en Cuenca

Cuenca.—Se han verificado elecciones municipales.

Había varias candidaturas, entre ellas una formada por elementos de los partidos Acción Republicana y radical-socialista, partidos gubernamentales, que iban al copo de las siete vacantes, de concejales que salían a elección. Pues bien; sólo uno de ellos, D. Emilio Lizando González, radical-socialista, ha conseguido triunfar.

Las otras seis vacantes han sido para los que formaban la candidatura de derechas, y que son los señores D. José Echevarría, D. José María Ortega, D. Juan Ramón de Luz, D. Niceto Collado, D. Manuel Alique y D. José Roibal que han triunfado por una mayoría absoluta.

Consejo de ministros

Madrid.—A las 10 y 10 minutos comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El primero en llegar fué el señor Largo Caballero. A preguntas de los periodistas dijo que no llevaba nada al consejo aunque traía cartera.

Giral traía al Consejo asuntos sobre personal, un decreto sobre potente de navegación y algunos otros asuntos sin importancia.

Zulueta, manifestó que no llevaba nada.

El señor Casares que llegó inmediatamente después del señor Zulueta, fué interrogado por los periodistas si tenía sustituto para el Gobierno de León, a lo que contestó negativamente.

Dice que algunos periódicos llaman la atención del gobierno sobre el resultado de las elecciones de Cuenca donde las fuerzas de derecha han batido electoralmente a las izquierdas.

A las 10'35 quedaron los ministros reunidos en Consejo.

Lo que dice un diputado radical

Madrid.—Un diputado del grupo radical no ha dicho, comentando la victoria de las Derechas en Cuenca, que si las cosas siguen como van, enredándose, el día que desaparezca el aparato ortopédico llamado ley de Defensa de la República, correrán peligro las instituciones republicanas.

¿Otro partido?

Madrid.—Se asegura que el señor Sánchez Román Formará un partido político, incorporándosele treinta diputados.

Un periódico de la mañana dice que la República es contraria exceptuando el partido socialista que hayan dos concentraciones gubernamentales acudidos por Azaña y Sánchez Román.

Explosión de varias bombas. Una mujer muerta

Sevilla.—En Montellano hicieron explosión varias bombas en la casa del Presidente de la Confederación de Sindicatos, Ildefonso Jiménez, que resultó herido grave en unión de siete personas más.

Resultó muerta Concepción Arenillas.

Se han practicado detenciones.

De los Ríos en Cuenca

Cuenca.—El señor De los Ríos discursó en la inauguración de la Semana Pedagógica.

Estado de rebeldía en una prisión

San Sebastián.—Ante el estado de rebeldía en que se hallan los presos, el director de la cárcel ha dispuesto que 120 reclusos sean encerrados en celdas.

Se ahoga al intentar salvar a su hijo

Badajoz.—Un niño se cayó a una acequia de estas inmediaciones, y su madre se arrojó para salvarlo, pereciendo también.

Se llama la infeliz Francisca Estrella.

Exploja una bomba y resulta un muerto y varios heridos

Madrid.—Al recibir esta madrugada el ministro de la Gobernación a los periodistas les manifestó que según noticias recibidas de Sevilla, en Montellano existía un individuo que se dedicaba a la fabricación de bombas de dinamita.

Cuando se encontraba preparando uno de dichos artefactos en presencia de varias mujeres y niños, hizo explosión el aparato en que manipulaba, resultando dicho individuo muerto, según parece desprenderse de las noticias recibidas.

El ministro añadió que no se había confirmado la noticia de la muerte ni la identificación de dicho sujeto por no haber hablado todavía con el gobernador civil de aquella provincia, y que en las primeras noticias llegadas al ministerio se hallaba también de varias heridas, entre ellos una mujer y un niño de diez años, gravísimos.

En Puerto de Mazarrón cae un aparato ocupado por el general francés Giraud

Murcia.—A primera hora de ayer tarde ocurrió en las proximidades de Puerto de Mazarrón un accidente de aviación en el que ha resultado un oficial francés herido.

Un aparato militar de dicha nacionalidad, en el que iba como pasajero el general jefe de los servicios de la aviación francesa señor Giraud, y como piloto el oficial señor Giraud, por causas que se ignoran cayó violentamente a tierra, quedando el aparato destruido.

Rápidamente se acudió por aquellos vecinos en auxilio de los ocupantes del aparato, encontrándose con que el piloto

sufría heridas de importancia, y el general había resultado ileso. Ambos fueron trasladados a Cartagena, donde el herido fué hospitalizado en el Hospital de la Caridad.

Desde Mazarrón y desde Cartagena se comunicó al Gobierno civil el accidente y el ingreso del herido, ordenando el gobernador al alcalde de esta última ciudad que saludará al general Giraud y se pusiera a sus órdenes para lo que necesitaran durante su estancia en la misma.



Una galantería es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLD

Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer. PROMETARIO: BAITASAR HERNANDEZ VITORIA

Propietarios, Industriales, Hombres de negocio El automóvil ideal que habeis soñado por su economía y confort EXISTE Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por José Luis Curt quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo. Garage y Oficinas Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

La parte fiscal del Estatuto

Aún sin ser un técnico en cuestiones de hacienda, basta conocer la legislación fiscal de los principales países para convencerse de que la parte fiscal del Estatuto votado por el pueblo de Cataluña y de los dictámenes de la Comisión y del voto particular del señor Xirau es algo teórica y prácticamente inaceptable. Porque en todos esos proyectos se parte de un supuesto que contradice a la razón y a la experiencia histórica: el de que los impuestos directos o rectores se cedan con mayor o menor exclusividad a la región autónoma de Cataluña. El mismo estudio tan interesante del abogado del Estado don José Larraz, no acusa con el debido realce el error que supone la entrega de los impuestos rectores a las haciendas autónomas. De aquí, el que sin duda por la falta de la preparación que en cuestiones económicas existe en nuestra patria, el problema está absolutamente mal planteado. No se trata de entregar a los catalanes o a las regiones autónomas estos o aquellos impuestos que importan tantas o cuantas pesetas. La cuestión no es de cantidad sino de estructuración y calidad.

Racionalmente, a poco que reflexionemos, nos hemos de convencer de que los impuestos en general, pero sobre todo aquellos que por gravar la riqueza en su relación con las personas en cuanto representan ingresos de los individuos, han de ser atributos exclusivos de la hacienda del Estado central. El Estado tiene en esos impuestos el instrumento más eficaz no ya de la política económica, sino incluso de la política social de un país. Por medio de esos impuestos el poder público va logrando que evolucione la riqueza del país polarizando más o menos en determinadas clases sociales. Si por ejemplo, se imponen grandes tributos a las rentas que pasen de un determinado número de pesetas, se habrá realizado prácticamente un acto revolucionario, lográndose que en tal país sea imposible la existencia de fortunas superiores a X número de pesetas. Siendo esto así no es posible admitir que en una economía nacional, perfectamente delimitada y completa, puedan existir

El caso de Suiza aunque no citado en el libro a que nos referimos, es igualmente elocuente puesto que ya durante la guerra hubo necesidad de establecer un impuesto sobre la renta en forma de cuota de redención del servicio militar y otro sobre las ganancias de la guerra que por ser rectores e importantes hubieron de cederse al Estado central. Y esto ocurría en el país multiforme que no es un Estado federal sino una confederación. En los demás estados federales como Austria, Méjico, etc., la legislación fiscal es de tipo alemán, es decir mantiene para el poder central todas las prerrogativas fiscales.

Luego si la razón y la historia nos dicen de consuno que en todas economías nacionales no puede haber sino un solo poder financiero, habrá de construirse tamaño desatino el querer transformar a España en un país plurifiscal, precisamente cuando todos están de acuerdo en desecharlo como una sola economía.

De que esto es así, se tiene prueba paladina en todos los proyectos del Estatuto en los que, se parte del supuesto de que Cataluña seguirá teniendo el mismo dinero, la misma frontera aduanera y el mismo sistema de comunicaciones que el resto de España. Y como estas tres cosas son las que caracterizan y definen una economía nacional, luego Cataluña no es ni quiere ser otra cosa que una parte integrante de la economía española. Admitido, esto, como antes creemos haber probado con suficiencia que a una economía nacional no corresponda sino una hacienda también nacional, habrá que concluir que la parte hacendista del Estatuto de Cataluña, al pretender doble soberanía fiscal, es algo desgraciado y sin posibilidad de realización.

Por eso hemos de inclinarnos bien por la propuesta del señor Royo Villanova, bien por la modificación bastante beneficiosa para Cataluña que propone el señor Larraz. Ambos coinciden en lo sistemático y fundamental: Que el Estado otorgue a Cataluña los ingresos necesarios para las funciones que se le concedan, en proporción naturalmente a las bases determinantes de los gastos, esto es, para Instrucción pública atendiendo al número de habitantes, para obras en relación con la extensión territorial etc, etc. Este es el único sistema que calculado o no como propone Larraz, resulta visible. Lo contrario es un absurdo y una regresión histórica.

Movimiento del Puerto

ENTRADAS
Estrell, noruego de Valencia, con carga en tránsito.
Cabo Ortegá, español, de Bilbao y Sevilla, con carga general.
Capitán Segarra, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros.
Isla de Tenerife, español, de Cádiz, con plátanos de Canarias.

SALIDAS
Rey Jaime I, español, para Baleares, con carga general y pasajeros.
Estrella, noruego, para Casablanca, Lisboa y New York, con carga general.
Ajax, holandés, para Málaga, Amsterdam y Rotterdam, con carga general.
Cabo Ortegá, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general.
Isla de Tenerife, español, para Valencia y Barcelona, con plátanos.
Canadia, sueco, para Valencia, con madera en tránsito.

Casa de Socorro

En este benéfico centro han sido asistidos por los facultativos de guardia:
Rosa Bueno, fractura en la cabeza cubito articular derecha.
Josefa Montoyo, varias, heridas incisivas en la mano derecha.
Francisco Sánchez, herida contusa en la región frontal.
Andrés Urbano, herida incisa en el dedo medio derecho.
Francisco Balaguer, erosiones en ambas piernas.

FACULTATIVOS DE GUARDIA
Médicos: Don Rafael Gandulla Godech y don Fernando Claramunt Lopez.
Practicante: Don Vicente Alvarez Ortolá.

Extranjero

Fallecimiento del profesor Kahl

Berlin.—El profesor Kahl, diputado populista del Reichstag ha fallecido esta tarde después de larga y penosa enfermedad.

Reducción del impuesto sobre el capital

Berlin.—El presidente del Reich ha promulgado una Ordenanza reduciendo en el 20 por 100 el impuesto sobre el capital, sobre las herencias y sobre las adquisiciones inmobiliarias.

Petición a la S. de N. de auxilio financiero

Viena.—El canciller austriaco ha dado conocimiento a las grandes potencias del texto enviado el día 9 del actual a la secretaria de la Sociedad de Naciones pidiendo ayuda financiera a Austria.

Suscripción del empréstito interior

Buenos Aires.—En cuanto se promulgó el decreto del nuevo empréstito interior empezaron a recibirse notas de suscripción por parte del público, considerándose que será cubierto varias veces.

El último tifón causa 200 víctimas e importantes daños materiales

Manila.—A consecuencia de la interrupción de las comunicaciones, el informe detallado sobre el tifón que devastó la isla de Joló la noche del 29 de abril, no se ha recibido hasta hoy.

Según dicho informe, el número de muertos es de 200. Los daños materiales se calculan en 6.000.000 de pesos.

Lea usted EL DIA

La Hernia Vencida

Basta ya de llevar aparatos molestos que le dejan escapar y crecer su hernia con gran peligro de su salud. Nada de esto le ocurrirá al usar el perfectísimo «HERNIUS» que es el aparato más ligero hasta hoy conocido para curar las hernias y solo ocupa un centímetro en el cuerpo y es tal la precisión con que actúa, gracias a su estudiado y limitado mecanismo, que le permitirá hacer TODOS LOS TRABAJOS, esfuerzos y movimientos con tal comodidad que jamás recordará que está herniado y menos que lleva aparato.

Al crear el «HERNIUS» no creamos un aparato cualquiera sino un elemento mecánico-terápico dotado de vida propia que en breve tiempo y con facilidad pasmosa DOMINA Y VENCERA TOLALMENTE su hernia hasta su completa DESAPARICION, por antigua y voluminosa que sea, TRANSFORMANDOLE EN UN SER PERFECTO Y SANO COMO ERA ANTES DE HERNIARSE.

Los científicos aparatos «HERNIUS» son los más ligeros, los más cómodos y los únicos que no llevan tirantes de clase alguna, por construirse expresos uno para cada EDAD, PARA CADA SEXO y PARA CADA HERNIA sobre molde anatómico de la región enferma.

VISITA EN ALICANTE

Un Agente «HERNIUS» visitará en Alicante GRATIS

el SABADO 21 de Mayo en el HOTEL SAMPER, de 9 a 1 y de 3 a 7.

CASA CENTRAL:

Gabinete Ortopédico «HERNIUS» - «Salvación del Herniado»
Aragón, 277, enfil. 2.º (Frente apeadero) - Teléfono 76850 - BARCELONA

El obrero español debe levantar su voz

El Estatuto catalán, es una monstruosidad frenética y una vergüenza para el que sienta en su corazón, amor patrio. Parece mentira que un gobierno republicano en el que impera el partido socialista, que no debe reconocer fronteras, pretenda imponer al país, que es intangible, ciertas concesiones a esa región, que solo puede concederse a la que trata de emanciparse de su inseparable madre.

Para el advenimiento del nuevo régimen, parece que quedó hipotecada, ¿por quién si el pueblo todo lo ignoraba? esa preciosa gloria de la unidad de la Patria, gloria que varias de las concesiones que se quieren otorgar, la evidencian y la manciplan de manera descarada.

¿Donde está el honor patrio? ¿Ya lo veremos!

Pues unos y otros políticos, tratan de soslayar las consecuencias inevitables de aquel sentimiento, hoy ofendido. Nunca ha ocurrido lo que actualmente está ocurriendo, y todo es hijo de aquel apetito del poder, del egoísmo particular.

Pues tanto unos, como el celeberrimo Maciá, presidente de la Generalidad, no han demostrado con ello otra cosa mas que el perjuicio a nuestra querida España.

«Fragiles como el cristal! La política egoísta, es un juego de ajedrez y se conocen, por desgracia, los «peones» que juegan en el tablero de la Nación.

Verdaderos intelectuales y consecuentes patriotas como Ortega y Gasset, Sánchez Román, Maura, Unamuno y otros distinguidos personajes, han colocado los puntos sobre las íes y entre dos aguas nadan Lertoux y esas abominables izquierdas que no saben a donde van ni lo que hacen.

Vengan las autonomías, venga la federación si se quiere, pero en general para todo el país y con aquellas condiciones que permita cada región; pero el poder central, debe ser sobre todo y ante todo respetado y obedeciendo sin restricciones de índole alguna.

El idioma español, el obligación como siempre ha sido y debe ser en lo oficial, pues si no, el que no entienda ese lenguaje catalán, ha de verse obligado a interpretar, y esto equivale a tratar con un extranjero. ¿Sería una ignominia!

La enseñanza única de idioma castellano, nada de lenguajes ni dialectos.

Podría si acaso permitirse alguno de estos, en las regiones, pero en España entera, la oficial, es y debe ser la que inmortalizó por el mundo entero, el gran Cervantes.

La Hacienda pública, no puede ni debe mermarse por nin-

gún concepto al Estado, porque de consentirlo redundaría en perjuicio de la Nación; y lo que se debe pretender por todos los buenos españoles, es su engrandecimiento, y no su empobrecimiento. ¡Pobre divisa monetaria!

A la clase proletaria me dirijo para que con todos sus esfuerzos contribuya a exteriorizar por las concesiones que singularmente se quiere conceder a Cataluña, con orden y circunspección su disgusto y prepararse para en el caso de que se quiera dividir la unidad de la Patria.

Eso... ¡Nunca! Jamás. ¡Alerta obreros. Seamos todos unos! ¡Por la Patria se sacrifica hasta la vida!

Eduardo de Alted
del rem. de electricid. d

VINATERS

Vino clarete de superior calidad y sanidad, y de elevada graduación alcohólica, lo encontraréis en la importante bodega «LA SENYERA» situada en FONTANARES (provincia de Valencia), a 20 kilómetros de Villena.

Para informes, dirigirse al Administrador
Don Francisco Albero

Para no toser

Pastillas del Dr. Soler
Caja 0'30 ptas.

MESA REVUELTA

La carta a la madre

Federico duerme, y hace guardia el que después fué el general Zietzen, en la anticámara. Por este servicio se daba más paga, y Zietzen lo hizo varias noches, y tanta mucho sueño aquella. El Rey se desveló en cambio. Llamó para que le trajesen un libro. Nadie respondió. Levantóse indignado el Rey, y vió que Zietzen dormía sobre la mesa con la pluma en la mano, sobre un pliego medio escrito, que decía a su madre, entre otras cosas: «Estoy lleno de sueño, porque estas noches he velado, aunque no me tocaba de turno, para ganar un poco más y enviároslo. Le envío diez taleres que he ganado de esta manera...» Y no seguía más.

El Rey se volvió después de leer esto, tomó un rollo de monedas de oro, y se lo puso por señal sin despertarle. Y al otro día le nombró oficial.

El gesto

Alguien ha dicho que el gesto, la mímica, que tanto prodigan los oradores meridionales, es un verdadero atavismo o, por lo menos, una reconocida insuficiencia de los medios de expresión oral. En efecto, algo debe de haber de verdad en ese concepto del gesto, por lo menos en el gesto prodigado, que constituye un vicio, más que un adorno de la oratoria.

Que la insuficiencia de la expresión oral puede ser el origen del gesto, lo prueba el siguiente divertido experimento. Pregúntese a uno o varios individuos: ¿Qué significa compacto? y como no se le habrá pensada la definición ni se sabrá improvisar con claridad, aunque todos tengan el concepto de la compacidad, inmediatamente moverán los de-

dos uniéndolos y alejándolos alternativamente, queriendo expresar con el gesto lo que se atina a expresar con la palabra.

También la generalidad responde con gestos a la pregunta: «¿Qué es una escalera de caracol?»

Los dos zapateros

Un zapatero con mujer y familia abundaba, y otro sin familia ni mujer no salía de la miseria, y eso que trabajaba los días de fiesta.

—¿Cómo te las arreglas, que yo trabajo tanto como tú y a ti te sobra y a mi me falta?

—Ven mañana y lo verás. Le esperó de mañana, y le condujo a oír misa, y no le dijo más.

—Pero, ¿no me enseñas el secreto?

—El secreto es éste: oír misa y esperar la bendición de Dios. Yo no me diferencio de ti en otra cosa.

Hizolo así también el otro y le fué bien.

(Véase el P. Rodríguez, «Ejercicio de Perfección», tratado VIII, de la parte 2.ª, cap. XVI.)

Casas en Madrid

Vendo de todas clases y precios rentando el 7, 8 y 9.º. Liguado, según sitio y construcción. Es la más segura y tranquila inversión del capital. Operaciones a base de metálico y valores. No se cobra comisión al comprador. Escríbame a J. M. Brito, Alcalá, 94, Madrid, quien le proporcionará adquisiciones satisfactorias. Informe de la honorabilidad y solvencia de esta casa.

Pompeyo Verdú
SASTRE

Exportador de la Maison O'Rossen de Paris y Galerías Nacionales de Bruselas

Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero

Precios muy reducidos

On parle français Miguel Soler, 16, 1.

¡SEÑORITA!
USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Biotutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas

Victorio Albentosa Amador
Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pías. lltro.

Gonzalez Byas VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874
COÑAC — Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

Gl. de Transports Maritimes a Vapeur de Marsella
 Alicante a Orán (directo)
 Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"
 Salida de Alicante todos los martes a las 7 de la tarde
 De Alicante a Marsella (directo)
 Por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"
 Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche
 De Alicante a Argel (directo)
 Por el magnífico y por "Sidi Brahim"
 Próxima salida el 12 de marzo 1932 a las 8 de la mañana

Sección religiosa

SANTOS DE HOY
 Santos Pascual Bailón, confesor; Restituta, virgen; Heradio, Pablo, Aquilino, Basila, Victor, Adrión, Solocano, mártires; Bruno, obispo.—La Misa y Oficio divino son de Pentecostés, con rito doble de primera clase y color encarnado.
San Pascual Bailón
 Nació en Torre Hermosa, obligado por la necesidad, se dedicó a la custodia del ganado. Pasaba las horas rezando ante una imagen de Jesús Crucificado y de María Santísima que él mismo había colocado en un árbol; su amo lo enseñó a leer; al morir sus padres dirigióse al convento de Monforte pidiendo el hábito de San Francisco y una vez que lo vistió correspondió con un celo y una piedad edificantes. Humilde; escogía los oficios más bajos procurando aliviar a sus hermanos. No podía tolerar ni la blasfemia ni el error y lo combatió con una sabiduría y una doctrina inspirada. Sufrió todo género de desprecios de los calvinistas,

que tramaron su muerte, librándolo el Señor milagrosamente de aquel peligro; dió una misión en París, volviendo después a su convento donde hizo grandes penitencias. Murió en mayo del 1592.
SANTOS DE MAÑANA
 Santos Venancio, Potamió, obispo; Dióscoro, Teódoto, Eri-co, r.; Teocusa, Julita; Alejandra, Claudia, Eufasia, Faina, Matrona, vírgenes, mártires; Félix de Cantalicio, confesor.—La Misa y Oficio divino son de la feria IV de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.
CULTOS
 Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.
 Los días festivos hasta las doce y cuarto.
 A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.
 Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.
 Misericordia.—Misas desde las seis y media.
 Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos,

a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.
 Los demás días de 7 a 9.
MES DE LAS FLORES
 Todos los días a las 7 de la mañana, lo consagrará en San Nicolás a su Inmaculada Madre la Archicofradia de Hijos de María y Teresa de Jesús.
 Habrá misa de comunión general, rezándose el santo rosario y ejercicio del mes; terminando con la Salve, fervorines y despedida cantadas por la capilla de la Asociación.
 A las siete y tres cuartos, todos los días, tendrán lugar los actos organizados por la Cofradia de la Virgen del Remedio.
 Por la tarde a las seis y media se rezará el Santísimo Rosario, siguiendo el ejercicio del Mes, flores, canto de la Salve por la Capilla de la Colegiata y coros del pueblo, y despedida. Los sábados en vez de Rosario habrá Sabatina.
 Los domingos, los cultos de la tarde darán principio a las seis con Exposición de Su Divina Majestad, siguiendo el sermón y terminando con la Bendición y Reserva.
 El último día tendrá lugar la tradicional Procesión de la Virgen del Remedio por los claustros de la Iglesia.

El bello serafín de la Eucaristía San Pascual Bailón

Obsequio poético
Santo bendito y abogado mío: al ver en actitud arrobadora tu figura ideal, deslumbradora consumida en el fuego del amor: es tanta la emoción que mi alma siente al calor de simpáticos latidos, que mis pobres deseos mal dormidos los despierta y arrastra de ti en pos.
Todo fué hermoso en ti, la luz del mundo iluminó tu faz en Torrehermosa, mostrándonos antorcha tan preciosa que causó del mortal la admiración. Y de un pastor tomando la figura y en unión del simpático ganado, de humilde quiso Dios verte ensalzado modelando tu bello corazón.
El sol que te alumbraba noche y día y que dió alma y vida a tu existencia era el sol de la clara Omnipotencia, el sol de la hermosura angelical.
¡Que esa luz virginal, fero invisible en el mar tumultuoso de esta vida, quiera guiar la humanidad perdida y nos lleve a la Patria Celestial!
Pascual López Morales
 Alicante y Mayo 1932.

Tintorería LA FAMILIAR

de Lolita Barberá de Piñón

¡Señora! ¡Caballero!

¿Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas?

Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos.

Limpieza a seco, tintes sólidos, lutos en doce horas y transformación de negro a color, con toda clase de garantías.

TODOS ESTOS SERVICIOS LO ENCONTRARÁ EN ESTA SU CASA:
CASTAÑOS, 5 (Frente a los escaparates de Mora)

Cruces Abanicos Medias

Grandes novedades de suprema elegancia — en la —

PERFUMERIA LA CIUDAD DE ROMA

Alfamira, 11 ALICANTE

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente coronel de Infantería Retirado

Los meses del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley acceder a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos están licenciables al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Elche, Elda y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elche dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad

CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3

Academia RODRIGO

Oposiciones - Carreras especiales

PREPARACION PARA

Interventores de fondos de la Administración local, Depositarios y Secretarios de Ayuntamiento de 1.ª, 2.ª y 3.ª categoría

Auxiliares de Gobernación, Agricultura y Justicia

Interventores del Estado en Ferrocarriles

COMERCIO - IDIOMAS

Belando, 15, 2.ª, dcha. ALICANTE

Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Morales
 Callosa de Segura

Visite Vd. las oficinas

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

Hotel Samper

Mandarina Tenis

Digestónico estomacal

Gacetillas

Con «un céntimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pensos «López», en Droguerías.

Asegure máxima puesta y salud a sus gallinas, con los piensos «López», en Droguerías.

AMA DE CRIA, de 27 años, leche de siete meses, se ofrece. Dirección: calle de Nuestra Señora de la Salud, Salud Cartagena Santos, Redován (Alicante).

AMA DE CRIA, de 23 años, leche fresca, se ofrece. Dirección: María Ríos López, Beniel (Murcia), Vereda del Rolyo número, 25.

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTURERA a domicilio. Vive en San Fernando, 20 portería.

Bachillerato, Normal, Correos, Telégrafos... se ofrece para clases particulares. Razón; Calderón de la Barca, 2, entresuelo, izquierda, de 2 a 3.

SEÑORITA de 26 años, de esmerada educación, se ofrece

En la Albufereta

Donde actualmente se están encontrando objetos y construcciones de la época Romana y que dentro de poco ha de ser la playa de moda por su limpieza y poca profundidad a la que acudirán infinidad de turistas se venden terrenos para la construcción de chalets.

Para informes diríjase a CASA PASCUAL, Plaza de la República, número 2, en el Restaurant donde más esmerado es el servicio y más económico.

El As de la Paella. Se sirven encargos, bocadillos y meriendas.

Tapas variadas para aperitivos.

MUEBLES

Vda. e hijo de Francisco Cerdá

SAGASTA, 16

Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción de CERDÁ, a precios de coste y muebles de todas clases a precios muy económicos.

¡No confundirse! - SAGASTA, 16 - Alicante

ATENCION

En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla, hasta ahora desconocida en esta localidad. Se reciben diariamente.

PRECIOS:
 Molla de primera y chuletas . . . 8 ptas. quilo
 Pecho y falda 4 » »

¡No confundirse!—Casetas números 44 y 46 de VICENTE DEVESA CANO—Teléfono núm. 1212

EN LA IMPRENTA DE EL DIA

Se sirven impresos de todas clases

Precios especiales para los señores suscriptores

para acompañar a señora o señorita.
 Referencias: Madre superiora de la Beneficencia.

SEÑORA se ofrece para acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alicante.—Razón: Jorge Juan, 2, 3.º.

AMA DE CRIA en admirables condiciones se ofrece para crias en domicilio.
 Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enríques, barrio de los Doce Puentes.

—Se vende despacho estilo Renacimiento Español elegantísimo, y nuevo y un toldo con armadura de Hierro propio para terraza. Precios ventajosos.
 Razón: Calle García Hernández número 57 (Portería)

Dr. Alfonso M. de Santaolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION

Gándulas de secreción interna

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consulta todos los días, excepto los domingos de 11 a 2 San Fernando.

85 plazas

de Auxiliares de Gobernación, con 3000 pesetas.—Edad desde los 16 años.—No se exige título.—Se admiten señoritas.—Instancias hasta el 31 de mayo corriente

Preparación: Academia RODRIGO Belando 15-2.ª-derecha.

INTERESANTE

Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrassadas. Balances e inventarios. Médicos honorarios.—Escribir G. M. Belando 2 primerio izquierda.

Dr. Juan Santaolalla

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal

Consulta todos los días, excepto los domingos de 10 a 1 San Fernando, 48, principal

Interventores del Estado en ferrocarriles

Próxima convocatoria

Sueldo de entrada 4.000 pesetas, y dietas.—Se exige título.—Edad de 18 a 35 años

Preparación por don Juan Rodrigo Zaragoza, Oficial 1.º del Cuerpo, Director de la Academia RODRIGO